



Libertad

CORRIENTE NACIONAL-SINDICALISTA
VALLADOLID

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

TURQUIA acelera la importación de material alemán, después del tratado comercial

Estambul, 29.—Las entregas alemanas de mercancías a Turquía, en aplicación del tratado comercial concluido en el mes de octubre pasado, crecen de día en día. Turquía recibe principalmente material ferroviario, después del restablecimiento de las comunicaciones con Europa. Hasta la fecha han llegado a Estambul doce locomotoras, seis automotores y ciento ochenta vagones.—Efe.

PRECIO. 25 CENTIMOS

El mundo temblará al ruido de las armas si los anglosajones intentan un segundo frente

FORMACIONES ALEMANAS, ENDURECIDAS EN LAS BATALLAS, HAN SIDO ENVIADAS A LOS CAMPOS DE FRANCIA

La catástrofe inevitable de los ingleses y yanquis sería la terminación definitiva de la guerra

Afirmaciones del doctor Goebbels en el semanario "Das Reich"

Berlín, 29.—También la tentativa de un segundo frente... El ministro comienza por poner de relieve que los Gobiernos de Londres y Washington tienen ante sí, en el momento, la tarea de familiarizar a sus pueblos con la idea de la apertura de la situación en Rusia...
El invierno—prosigue el doctor Goebbels—ha sido el causante del optimismo anglo-sajón respecto al

frente oriental, pero ha llegado, ya el verano y con él las duras realidades de la guerra. ¿Dónde están ya los días en que Molotov visitaba Inglaterra y se le pasaba de salón en salón, de Club en Club, como a un hijo pródigo bolchevique? Los anglosajones se emborrachaban aún con optimistas informaciones sobre el segundo frente, frente que se constituiría en el momento en que las formaciones alemanas se debatieran en los estertores de la agonía, en Países Bajos, Bélgica y Noruega. Pero las cosas han sucedido de otro modo. Los soviets han recibido más y más refuerzos. Los alemanes han dado también más y más lugar a la esperanza. Ya no ha lugar a hablar de retirada de las tropas germanas del Oeste, sino, que, por el contrario, excelentes formaciones militares, endurecidas en el combate, han sido enviadas a los campos de Francia.



gises camino de Berlín, no como vencedores, sino como prisioneros, mientras que diezados y aniquilados los restos anglosajones buscan un nuevo Dunkerque para atravesar el Canal, el largo camino de Tiperary.

En 1940 nuestros soldados han arrojado a los ingleses al mar cuando se encontraban tras gigantescas fortificaciones y teniendo además en los momentos críticos a su lado a los franceses, que cubrían su retirada. Hoy, con ocasión de un nuevo encuentro cara a cara, chocarían con nuestros soldados.

El Gobierno inglés—añade el ministro de Propaganda del Reich—se encuentra ante un terrible dilema. Si no establece el segundo frente la derrota total de los soviets llevará consigo una crisis de la política interior británica imposible de dominar. Si se llega al establecimiento del segundo frente, la catástrofe inevitable podría ser la terminación definitiva de la guerra.

Consideramos en Alemania que un intento de invasión del Continente no sería más que una tonta locura de las peores consecuencias para Inglaterra y los Estados Unidos, pero por la especial idiosincrasia de ingleses y norteamericanos los creemos muy capaces de llegar a intentar el desembarco en Europa. Por eso el Alto Mando alemán no ha descuidado ningún detalle y se ha preparado de la manera más concienzuda para esta labor de arrojar a los enemigos de Alemania del Continente.

No hay necesidad de sacar tropas del Oeste de Europa, por la misma razón que no hay necesidad de enviarlas allí, pues las ya establecidas en la zona occidental de Europa se bastan para recibir dignamente a los presuntos invasores. No nos interesa tampoco, porque es lo mismo, saber si los anglosajones van a intentar una auténtica invasión de Europa o una simple maniobra de diversión. Incluso la tentativa será castigada y replicaremos con todos nuestros medios para quitar las últimas esperanzas al pueblo inglés.

"Esperamos confiados la llegada de los ingleses—termina el artículo—y esperamos que junto a ellos vengan algunos yanquis para que podamos demostrarles que la entrada en Europa está prohibida."—Efe.

POLITICA DE UNIDAD

El Caudillo—sentido genial de la estrategia—ha precisado con aguda exactitud las posiciones clave que aseguren una capacidad de resistencia política y que sirvan además—útiles en la terminología castrense—de "bases de partida" para el próximo e incontestable avance hacia los objetivos de nuestra Revolución.

Todas las posibilidades defensivas y ofensivas de nuestra estrategia política quedarán frustradas si no logramos asegurar una inquebrantable fortaleza en lo político, en lo económico y en lo militar.

La única explicación cierta de todo un proceso histórico de decadencia nacional es la de que nuestro pueblo sintió su profunda imperial y heroica capacidad para la debilidad. Perdidos ya la unidad—unidad es fortaleza—en mezquinas luchas internas y se fomentó, desde luego, toda coyuntura de romanticismo y esocisión. Un viejo torismo táctico—"divide y vencerás"—sirvió de clave. Todas las artes fueron buenas para lograr la disgregación de España y de los españoles. Divididos, fuimos débiles; y débiles, fuimos vencidos y sojuzgados. España dejó de ser pueblo libre y el signo de lo anti- (Pasa a la última página.)

ridos países sin ver más salida a su posición que la de ir delante del pelirrojo, el más grave que en el transcurso de toda la guerra les había amenazado.

El público de Alemania y de todo el mundo debe ponerse en guardia ante un desencadenamiento de la propaganda inglesa y norteamericana para el momento que llegue la constitución del segundo frente. El Universo temblará entonces al ruido de las armas y de la propaganda. Pero lenta y seguramente nuestra máquina de guerra se pondrá en movimiento, y un día veremos marchar a los in-

En Voronej los rusos han sufrido cuantiosas pérdidas

Seguían las operaciones de limpieza en los sectores del Don

Berlín, 29.—Como ampliación del comunicado de hoy se anuncia los siguientes detalles: Las tropas motorizadas alemanas avanzaron el lunes en la parte Norte del gran recodo del Don hacia el Sur y hasta las alturas que dominan todo el terreno, las que fueron sólidamente ocupadas. Al Norte de este sector las formaciones húngaras han efectuado las operaciones de limpieza de la orilla Oeste del río, siendo dispersados algunos grupos bolcheviques.

En el sector Sur de Voronej las graves pérdidas que el enemigo ha sufrido en el curso de las últimas jornadas han provocado una sensible disminución en los ataques soviéticos. Los débiles ataques locales fueron rechazados. Los bolcheviques han perdido—en los últimos ataques cerca de Voronej—2.600 prisioneros y 752 tanques. Otros nueve fueron destruidos en ataques aéreos. Han sido destruidas numerosas granjas de la retaguardia enemiga, que los bolcheviques habían transformado en refugios fortificados, por la acción de los bombarderos alemanes. También se causaron interrupciones en las vías férreas y numerosos trenes y vehículos motorizados fueron incendiados. Los cañones montados sobre trenes de mercancías fueron reducidos al silencio.

En el frente de cerco de Leningrado la artillería alemana aniquiló concentraciones de fuerzas soviéticas cuando se disponían al ataque.—Efe.



Los destrozos causados por las bombas de los "Stukas" alemanes en el puerto de Marsa-Matrak

El enemigo se ha visto obligado a retirarse. El tráfico de abastecimiento soviético y las líneas ferroviarias situadas al Este del Volga sufrieron graves destrozos a consecuencia de ataques aéreos. En la lucha contra la navegación enemiga la aviación alemana ha hundido en el delta del Don tres cañoneros y alcanzó de lleno con sus bombas a dos barcos más. Los bombarderos nocturnos sobre el Volga dieron por resultado la destrucción de varios buques rusos de transporte. Otros resultaron averiados.

Al rechazar los ataques enemigos contra la cabeza de puente de Voronej fueron destruidos por la aviación 29 tanques soviéticos y muchos otros quedaron fuera de combate. En el frente del Volgoj los bolcheviques atacaron sin resultado, a pesar de haber empleado importantes fuerzas, una cabeza de puente.

(Pasa a la quinta página.)

(Pasa a la quinta página.)

Las crónicas de BERLÍN y PARIS, en última página

El delegado nacional de Sindicatos preside UNA CONCENTRACION DE FERROVIARIOS EN BARCELONA

Participaron en ella unos cinco mil productores

El camarada Sanz Orrio pronunció un discurso

Barcelona, 29.—El delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, ha presidido esta mañana una magna concentración de ferroviarios en los vastos talleres de la "Renfe", de San Andrés. Han participado en la misma todos los obreros franceses de servicios, que sumaban alrededor de 5.000. Para su traslado al lugar de la concentración, la "Renfe" puso a disposición del Sindicato Local de Ferrocarriles tres trenes especiales, que partirán a las once de la mañana de las estaciones del Norte, Clot y Pueblo Nuevo.

Con el delegado nacional de Sindicatos ocuparon la presidencia el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el jefe del Sindicato Local de Ferrocarriles, el comandante jefe del Servicio Militar de Ferrocarriles de la cuarta región y varias jerarquías sindicales. En lugares destacados se hallaban varios consejeros e ingenieros de la "Renfe" y alto personal de la misma.

Abierto el acto, hizo uso de la palabra en primer lugar el jefe local del Sindicato de Ferrocarriles, quien agradeció la presencia del delegado nacional. Durante su breve discurso comunicó a los concentrados que por la superioridad se ha dispuesto la entrega de billetes de libre circulación al personal jornalero eventual que lleve más de un año de servicio, y el abono de los jornales correspondientes al personal que fué depurado sin sanción y permaneció inactivo durante la tramitación de sus expedientes.

Manifestó, asimismo, que en breve será instalado el tercer comedor ferroviario en los mismos talleres de San Andrés, y que dichos comedores se proyectan con una capacidad

ESPAÑA Y FRANCIA firman un acuerdo sobre liquidación de créditos comerciales

Madrid, 29.—En la mañana de hoy ha tenido lugar, en el palacio de Santa Cruz, la firma de un acuerdo estableciendo normas para la liquidación de créditos comerciales entre España y Francia. Por parte de España firmó el ministro de Asuntos Exteriores, camarada Serrano Suñer, y por el Gobierno francés, su embajador en Madrid señor Pietri.

A la ceremonia asistieron los altos jefes del Ministerio de Asuntos Exteriores, el subdirector del Instituto Español de Moneda Extranjera y personal de la Embajada de Francia.—Cifra.

catos, habló a los ferroviarios concentrados, diciendo:

"Camaradas: Muy poco puedo deciros en estos momentos en que estamos planeando la organización sinuica y el porvenir económico de España. Pero podéis estar seguros que tenemos siempre presentes las angustias y desgracias que pesan sobre todos los españoles y, especialmente, sobre la gran familia de los trabajadores. Conocemos estas angustias y las compartimos y sólo pedimos de vosotros que tengais fe y confianza en el porvenir, no creais que vayamos a pronunciar promesas ni halagos para ganar vuestras simpatías, desmerecamos la sinceridad y el concepto que merece el trabajador español y, además, ya pasaron aquellos tiempos de halagos y promesas. Hoy esperamos que una obra se termine para decir laqui estamos, pero no podía yo dejar de venir a esta concentración para exponeros cuales son algunas de nuestras intenciones, especialmente, en punto a organización sindical, y señalar cuál es vuestro puesto y vuestro deber ante España y para con España.

Tenemos contraído el compromiso de conseguir en plazo breve que la justicia social sea una realidad en España. Por eso, la organización sindical se propone el desarrollo eficaz y completo de su obra social, cuyos principales beneficiarios sois vosotros, puesto que el desarrollo de estas grandes obras ha de servir a la mejora, a la protección y al amparo de todos los productores españoles. Buenas pruebas de que esta es nuestra intención son estas instituciones que día a día vamos levantando, con las cuales pretendemos elevar a la altura de las primeras naciones del mundo el nivel moral, físico e intelectual de los españoles.

A pesar de todas las dificultades convertiremos a nuestros obreros en unos hombres dignos de ser estimados y orgullosos de haber nacido en España. Larga es la tarea y penoso el camino, pero esto no será desánimo ni disculpa para llegar a la meta ambiciosa de nuestros anhelos. La labor más profunda en la organización sindical es la de fijar la posición del trabajador español dentro del Estado. El trabajador no es para el movimiento nacional-sindicalista una máquina más, sino un elemento y factor indispensable para la prosperidad de España, pero para modificar los grandes conceptos básicos de la economía hay que realizar una profunda obra revolucionaria. En esta labor, la colaboración más preciosa que encontraremos ha de ser, precisamente, la vuestra. Y además, sin ella, no hallaremos nunca la satisfacción y la paz a que tenéis derecho.

Una de las más profundas transformaciones ha de ser la organización de las Empresas, porque habéis de convenceros que no trabajáis para una Empresa mercantil, sino para una gran Empresa nacional, en la que no tienen cabida los intereses particulares, sino que cumple un gran esfuerzo para el beneficio de toda la nación. Vuestro deber fundamental dentro de la Empresa es el de cumplir con lealtad y disciplina nacionalista calista, porque la Empresa ha de tener un aire de milicia y un sentido de responsabilidad y de jerarquía que no excluye un ambiente de hermandad y de camaradería. Y lo mismo que os señalamos el deber para con vuestros jefes, a éstos les será señalado el suyo para con vosotros. Hay que jerarquizar la producción para evitar que la masa humana se convierta en rebano indisciplinado.

A continuación exhorta a trabajar sin descanso y con entusiasmo por (Pasa a la cuarta página.)

Nuevo embajador búlgaro en España

Sofía, 29.—El Gobierno búlgaro ha nombrado nuevo ministro en Madrid a Parvan Draganóff. El nuevo ministro fué coronel de Estado Mayor y edecan del rey antes de ingresar en la carrera diplomática.—Efe.



TALLER DE REPARACIONES EN EL FREENTE.—Los soldados alemanos son siempre muy prácticos, y cuando se carece de un confortable taller con elevador de coches, ellos se lo construyen con cuatro bidones y unos maderos

La resistencia soviética ha sido rota al Noroeste de Kalach

Los rusos fueron obligados a retirarse

EN SUEZ, LA MANCHA Y COSTA INGLESA ACTUO INTENSAMENTE LA AVIACION ALEMANA

Gran Cuartel General del Führer, 29.—Comunicado del armadas alemanas:

"Al Sur del bajo Don las tropas alemanas han rechazado al enemigo, que en algunos puntos ofreció encarnizada resistencia, hacia el Sur, y han forzado el paso de los rios Manich y Sal, apoyadas por fuertes contingentes de la aviación. Al Noroeste de Kalach ha sido rota la resistencia soviética en varios lugares y el

enemigo se ha visto obligado a retirarse. El tráfico de abastecimiento soviético y las líneas ferroviarias situadas al Este del Volga sufrieron graves destrozos a consecuencia de ataques aéreos. En la lucha contra la navegación enemiga la aviación alemana ha hundido en el delta del Don tres cañoneros y alcanzó de lleno con sus bombas a dos barcos más. Los bombarderos nocturnos sobre el Volga dieron por resultado la destrucción de varios buques rusos de transporte. Otros resultaron averiados.

Al rechazar los ataques enemigos contra la cabeza de puente de Voronej fueron destruidos por la aviación 29 tanques soviéticos y muchos otros quedaron fuera de combate. En el frente del Volgoj los bolcheviques atacaron sin resultado, a pesar de haber empleado importantes fuerzas, una cabeza de puente.

(Pasa a la quinta página.)

"En nuestra riqueza minera también se aprecia una importantísima mejora, pues aparte del crecimiento de la producción y de la preparación de nuevas e importantes instalaciones, se han resuelto problemas en el terreno de las ferroleaciones y de los minerales especiales, que permiten a nuestras industrias desenvolverse sin la importación, imposible en los momentos actuales."--(FRANCO)

FIGURA DE ACTUALIDAD

El centenario de Stendhal



El 24 de marzo de 1842 entregó su alma a Dios, en la tierra de Italia, que eligió por patria de sus amores, el escritor francés Henry Bayle.

La Italia fascista, al cumplirse el primer centenario de Stendhal, ha tributado a la memoria del gran artista un cálido homenaje.

30 de julio de 1568

Creación del Archivo General de Simancas

Por JUAN DE EGA

Quien con detenimiento haya leído la historia íntima de nuestro gran rey Felipe II habrá percibido que éste no tenía las líneas morales con que aparece en determinados libros, tanto escritos por extranjeros como por españoles.



Escudo de Simancas

más interesante es recordar cuanto se refiere al Castillo de Simancas, Reunidos en él todos los documentos que se pudieron hallar, tanto en Castilla como en León, se ordenaron de modo que los que pertenecían a cada reino tuvieran su sitio especial para que fueran estudiados y consultados.

A irrupción de una nueva sensibilidad lírica plantea siempre problemas de terminación de la poesía anterior a la guerra.

por lo demás diáfano, no cabe prevalecer para negar toda clase de valores y hacer tabla rasa de la poesía anterior a la guerra.

CULTURA

Fernán González, nuestro

La Falange rendirá homenaje al creador de Castilla

En la severidad del páramo evocaremos su vida y su obra

Mil años hace que el conde castellano Fernán González, altiva la mirada, terso el músculo, el ánimo sereno, soñó para Castilla hacer realidad, en ambiciosa historia, la promesa física de sus infinitos horizontes.



que su alta memoria tolera: a la intemperie, firmes sobre las ásperas tierras de la paramera, con romaneada evocación de su vida en los labios y el romano saludo de la diestra en alto,

en rito de soberbia admiración para sus gestas. Frente a los arcos de flores y a las galanas lides oratorias de los aniversarios románticos, la Falange quiere ofrendar, con altiva sencillez, bronceados arcos de esperanzados corazones y pugna de pechos en misión de servicio a la merecida gloria del esclarecido conde y esforzado héroe Fernán González de Castilla.

Politica

PERFIL DE UNA VIDA POLITICA

Por JUAN DEL ROSAL (Catedrático de Universidad)

BUENO será pensar, durante estos días en que todavía las personas no advienen a la reflexión, en la cifra y hechura de un español, casi un mozo, de recia estirpe humana, en quien tanta presa hizo la crisis política española.

"El Destino satisface nuestros deseos. Pero a su manera, para poder darnos algo más." (Goethe)



con la cultura occidental, sintió, en un día del año 31, la alegría ilusionada de que en la vida del hombre existe un adjetivo más noble, más valorizado y más caro: la entrega absoluta, en cuerpo y en alma, al servicio de la mejor de las realidades presentes: España.

Poesia

IMAGEN Y POEMA

Por LEOPOLDO PANERO

cia y acento de belleza, que desde ese momento la poesía española quedará a punto y como madura para llevar a cabo la disociación de sus elementos. Poco a poco empieza la imagen a cobrar entidad propia y como milagro y a vivir de sus solas fuerzas, desahogada de tono y acento, llevada a la deriva por la corriente del poema, que acaba por desaparecer como tal poema, es decir, como unidad integradora de símbolos y por anegarse y dispersarse en un alucinante fuego de artefacto lírico.

PROXIMO HOMENAJE A NEBRJIA

Sevilla, 29. — Varios actos va a celebrar el Ayuntamiento de Lebrija para recordar, enalteciéndole, la memoria de su hijo ilustre, el gran humanista don Antonio Nebrija, al cumplirse ahora el quinto centenario de su nacimiento.

TRISTE ALEGRIA DE LOS ANGELES

Triste alegría de los angeles blancos como cisnes, y tú con tu alma en letargo, fría tú, exámine tú. Vieja historia, añoranza de episodios, colección de episodios murmurando las horas —el día enorme—, pérdida noción de tiempo como el cielo, incommensurable.

Medicina

NEUMONIAS POR VIRUS

Por el doctor G. Clavero Director del Instituto Nacional de Seguridad, Catedrático de Higiene.

NINGUN asunto más prometedor existe hoy en microbiología que el de los virus. Son bastantes las enfermedades no sólo del hombre, sino de animales y plantas, producidas por este grupo de gérmenes cuyo estudio es objeto de numerosas investigaciones.

En estos últimos años han aparecido en distintos países de Europa y América descripciones de pequeñas epidemias de neumonía, en las cuales la evolución de la enfermedad mostró un carácter atípico extraño.

En el año en curso continúan apareciendo publicaciones sobre epidemias de neumonías por virus. Nos encontramos en un momento en que sobre este asunto falta la debida sistematización, pero esperamos que los progresos de la técnica de virus permita la identificación de los causales de estas neumonías, cuya frecuencia, al parecer, no es reducida.

POEMAS DE VOZ AMIGA

Poetas peruanos • José A. Hernández

Lo que interesa en Hernández, sobre todo, es su actitud maravillosa ante las cosas. Diríase de un hombre que abre los ojos a la luz por vez primera. Es un poeta niño que juega con la luz, con los colores, con el agua, con las estrellas.

Lo que interesa en Hernández, sobre todo, es su actitud maravillosa ante las cosas. Diríase de un hombre que abre los ojos a la luz por vez primera. Es un poeta niño que juega con la luz, con los colores, con el agua, con las estrellas.

más misteriosa de toda lírica: la unidad fervorosa del corazón humano. Esta imagen poética que hoy brota y vuela desde el corazón a los labios, intenta traer un humano temblor de recuerdos y esperanzas y jubilos. Por eso se siente más cerca en este sentido de los viejos maestros modernistas que de nadie.



